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Sicurezza, accessibilità e sostenibilità:
la nuova via Galliera Sud
I lavori di riqualificazione permetteranno di abbattere le barriere architettoniche,
nuova pista ciclabile e più alberi

Care concittadine e cari concittadini, in 
questi giorni prenderà il via il progetto 

di riqualificazione dei viali di via Galliera 
Sud, un’importante opera di rigenerazio-
ne urbana che ci permetterà di rinnovare 
oltre 1,5 km di camminamenti comples-
sivi (su entrambi i lati della carreggiata), 
allargando sul lato ovest direzione Bolo-
gna il marciapiede, abbattendo le barrie-
re architettoniche e realizzando in questo 
modo una nuova pista ciclabile che col-
legherà il centro del paese con la rete di 
piste ciclabili metropolitane denominata 
“Bicipolitana”. Nell’occasione verranno 
sostituiti anche gli alberi già ammalorati 
dal tempo, dalla siccità e dallo smog, con 
nuove piante incrementandone il numero. 
Si cercherà di recuperare alcune delle piante recentemente 
messe a dimora spostandole in parchi pubblici. L’interven-
to verrà realizzato a partire da ottobre grazie ad un’atten-
ta progettazione frutto del lavoro di tecnici agronomi ed 
esperti. La riqualificazione sarà possibile grazie ad un accor-
do di perequazione con privati quindi senza costi a carico 
della comunità per un importo di quasi 800.000 euro. Pur-
troppo su questi temi si tende a polemizzare a prescindere, 
come ho letto in alcuni commenti che recentemente sono 
apparsi sui social in cui l’amministrazione è stata tacciata di 

scarsa sensibilità ambientale e mancanza 
di programmazione. Vorrei che si desse 
maggiore attenzione al parere degli esper-
ti e che ci si concentrasse sulla globalità di 
un intervento che è stato inserito nel pro-
gramma di mandato. Per quanto riguarda 
la salvaguardia delle alberature bisogna 
tenere conto del fatto che, ad oggi, 31 al-
beri sul totale di quelli esistenti si trovano 
in condizioni buone o discrete. Di questi, 
14, fanno parte dell’impianto originario e 
per i più giovani è già stato previsto il ri-
collocamento in altri parchi pubblici. Le ri-
manenti piante presentano situazioni più 
o meno gravi e gli agronomi prevedono 
che sarebbe comunque necessario l’ab-
battimento nel breve periodo, spogliando 

quindi il viale in pochi anni. Intervenire senza abbattere o 
spostare i pochi alberi ancora sani o addirittura senza inter-
venire sulle alberature significherebbe nascondere un pro-
blema evidente senza darvi risposta e rinunciare all’oppor-
tunità di un intervento che, con la realizzazione della nuova 
pista ciclopedonale, ha un valore enorme dal punto di vista 
urbanistico, di mobilità sostenibile e ambientale, per oggi 
ma soprattutto per il futuro di questa comunità. n
Il Sindaco
Claudio Pezzoli

Il Sindaco Claudio Pezzoli
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4 lavori pubblici

I lavori di riqualificazione di via Galliera Sud rientrano in un 
accordo di perequazione con privati e verranno effettuati 

a “blocchi”, in modo da intaccare il meno possibile la via-
bilità sulla principale arteria viaria cittadina e avranno una 
tempistica indicativa di almeno 8 mesi, a cui si potrebbero 
sommare eventuali prolungamenti dovuti alle dinamiche di 
cantiere e legati alle condizioni meteorologiche. L’interven-
to riguarderà in particolare il rifacimento dei marciapiedi. 
Tutte le rampe avranno una pendenza adeguata per il supe-
ramento delle barriere architettoniche e saranno realizzate 
con dei monoblocchi in calcestruzzo prefabbricato che ver-
ranno direttamente posati in loco, rispondenti alle normati-
ve per l’accesso dei disabili.
La stessa operazione verrà effettuata anche per gli accessi 
carrai delle utenze private. Per i camminamenti è stato scel-
to il cemento ad effetto “pettinato” e antiscivolo, rendendo 
più sicuro l’utilizzo da parte dei pedoni durante l’inverno. 
Lungo il lato ovest si è scelto invece di realizzare una pista 
ciclopedonale avente larghezza costante di 250 centimetri, 
in questo modo sarà possibile collegare il centro di San Pie-
tro in Casale con i percorsi ciclabili dell’Unione Reno Galliera 
e della Città Metropolitana, in particolare con la Bicipolitana 
6, permettendo di raggiungere comodamente il capoluogo. 
Così si completa anche il collegamento della stazione Ferro-
viaria, rinnovata nel 2018, offrendo un’opportunità sicura e 
agevole per i cicloturisti che visitano il nostro territorio. L’in-
tervento porterà alla risagomatura della sede stradale che 
nella conformazione attuale non consentirebbe un percorso 

Il progetto di via Galliera Sud
La sintesi dell’intervento

idoneo ad ospitare una ciclopedonale, nella prospettiva di 
incentivazione della mobilità “dolce”. Nel contempo si pro-
cederà alla sostituzione delle piante presenti, già senescenti 
e in parte malate, con la messa in posa di nuovi alberi più 
adatti al contesto urbano. Nel dettaglio verranno piantuma-
ti 142 nuovi alberi che andranno a sostituire i 115 attuali. 
Sono stati scelti dei peri da fiore proprio per il loro sviluppo 
e la loro evoluzione nel tempo. Ci scusiamo fin da subito per 
gli eventuali disagi che potranno venire a crearsi in seguito 
all’inizio e al procedere dei lavori, ricordando fin da ora la 
presenza di percorsi alternativi. Guardare al futuro significa 
rispondere alle esigenze di una mobilità nuova, alternativa 
e sicura, una mobilità che possa essere perfettamente inte-
grata nel verde urbano.
L’intervento parte da queste premesse, integrandosi in un 
più ampio contesto di opere di rinnovamento che vedranno 
la valorizzazione del centro storico e di diverse aree di San 
Pietro in Casale. Di seguito alcuni rendering che mostrano 
l’aspetto dei futuri viali, con un confronto con lo schema at-
tuale. n
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5lavori pubblici

Nelle ultime settimane sono stati av-
viati diversi cantieri sul territorio di 

San Pietro in Casale per la manutenzione 
straordinaria e la messa in sicurezza delle 
strade comunali. Si tratta di interventi di 
asfaltatura che riguardano sia l’impian-
to viario del capoluogo che quelle delle 
frazioni. In particolare, il ripristino del 
manto stradale ha interessato e interes-
serà (al momento della consegna di que-
sta edizione de L’Orologio alcuni cantieri 

Manutenzione straordinaria
e messa in sicurezza delle strade comunali
Diverse operazioni di ripristino del manto stradale per una somma complessiva di 180 mila euro
attraverso un finanziamento ministeriale

sono in fase di ultimazione) diverse vie, 
tra le quali via Fornace Tanari, via Mas-
sumatico nel tratto all’interno del centro 
abitato (non essendo stato interessato 
nell’ambito di precedenti interventi), via 
Altedo nella parte dell’abitato, via Rossi-
ni e diversi tratti di via Pescerelli. I fondi 
per la realizzazione di queste opere sono 
stati reperiti tramite un finanziamento 
ministeriale per una somma complessiva 
di 180.000 euro. n

La riqualificazione del centro storico
Prosegue l’impegno dell’amministrazione nella riqualificazione del centro storico. Nelle prossime settimane Piazza Martiri sarà oggetto di un 
intervento di ripristino che interesserà la pavimentazione e il colonnato, un’occasione che ha permesso il coinvolgimento dei proprietari dei 
fabbricati prospicenti alla piazza stessa al fine di completare l’opera in modo organico. Grazie anche al Bonus Facciate infatti, tutti i proprietari 
interverranno pro quota per la tinteggiatura e la risistemazione delle abitazioni, dando così un nuovo volto a piazza Martiri. Cogliamo l’occa-
sione per ringraziare per la disponibilità i proprietari che hanno compreso l’importanza dell’opportunità che si è venuta a creare. Il restyling di 
piazza Martiri si colloca all’interno di una serie di progettualità per la riqualificazione del paese partita con la nuova rotonda di via Pescerelli e 
che proseguirà con la riqualificazione di via Galliera Sud. La messa in rete di questi interventi ha permesso al Comune di San Pietro in Casale di 
risultare beneficiario di un finanziamento per la realizzazione di interventi locali per la promozione e l’attivazione di “Centri commerciali natu-
rali”. Nel dettaglio si trattava di un bando (ai sensi della L.r. 41/97 art.10 bis) promosso al fine di fornire un supporto concreto ed immediato ai 
territori e alla rete del piccolo commercio nel difficile contesto economico derivante dalla pandemia Covid-19. n
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Un nuovo percorso di visita, spazi rinnovati e ampliati 
e una particolare attenzione alla storia del territorio. 

Il Museo Casa Frabboni ha riaperto al pubblico sabato 25 
settembre 2021 con una veste completamente rinnovata, 
frutto dei lavori di riqualificazione che hanno consentito 
l’ampliamento delle aree espositive e un nuovo allestimen-
to della sezione archeologica. Il museo, cuore culturale di 
San Pietro in Casale, è stato protagonista negli ultimi mesi di 
importanti interventi realizzati dall’amministrazione comu-
nale, Unione Reno Galliera e Soprintendenza Archeologia, 
Belle Arti e Paesaggio per la Città metropolitana di Bologna 
e le province di Modena, Reggio Emilia e Ferrara, interventi 
possibili grazie ai finanziamenti ottenuti dal Ministero della 

Cultura e dalla Regione Emilia Romagna, oltre allo stanzia-
mento di fondi da parte del Comune di San Pietro in Casa-
le. Gli spazi ridisegnati si sviluppano su tre livelli. Il piano 
terra, è stato allestito, in occasione della riapertura, con la 
mostra fotografica “Giulietta ritrovata” nel centenario della 
nascita di Giulietta Masina, continuerà la programmazione 
di mostre temporanee. Al primo piano, il nuovo percorso di 
visita della sezione archeologica Pianura romana. Villa Vicus 
Via offre uno spaccato della storia del territorio dell’Unione 
Reno Galliera; tra i significativi ritrovamenti nell’area, spic-
cano i corredi delle tombe gote provenienti dagli scavi effet-
tuati all’Interporto e le maioliche bentivolesche, fotografia 
della storia rinascimentale locale. All’ultimo piano restano 

Ritorno a Casa Frabboni
Il museo cittadino riapre con un nuovo percorso di visita per la mostra archeologica e spazi ampliati



allestite le sezioni permanenti del museo cittadino dedicate 
a Natale Guido Frabboni e Raimondo Rimondi. La riqualifi-
cazione del museo permetterà di avere a disposizione nuo-
ve sale espositive, spazi adibiti alla didattica e un museo a 
servizio di tutto il territorio.
“Il ritorno al Museo Casa Frabboni arriva in un momento di 
ripartenza e di rinascita anche a livello culturale su tutto il 
territorio nazionale dopo i periodi di chiusura causati dalla 
pandemia, - ha affermato Riccardo Marchetti, assessore alla 
cultura del Comune di San Pietro in Casale - riportare i visi-
tatori e la cittadinanza nel nostro museo completamente 
rinnovato ci permetterà di inaugurare una nuova stagione. 
Il Museo Casa Frabboni, cuore del racconto della storia ar-
cheologica dell’intero territorio dell’Unione Reno Galliera, 
è stato ulteriormente valorizzato grazie ai finanziamenti 
ottenuti dal Ministero della Cultura e dalla Regione Emilia 
Romagna, a cui si è aggiunto un importante impegno da 
parte dell’amministrazione.” 
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La riapertura, in occasione delle Giornate Europee del Patri-
monio Culturale, è stato il proseguimento e il rafforzamento 
della vocazione, cominciata nel 2003, del Museo Casa Frab-
boni quale luogo di cultura e di aggregazione, per dare spa-
zio alla conoscenza dell’arte, della storia e dei protagonisti 
del tessuto culturale di questo territorio.
La cerimonia di riapertura degli spazi espositivi al pubblico 
ha visto la partecipazione di oltre un centinaio di persone, 
tra cittadini, addetti al lavori e visitatori che hanno voluto 
apprezzare la nuova veste del museo, beneficiando del-
le prime visite guidate alla mostra archeologica a cura del 
Gruppo Archeologico Il Saltopiano e all’esposizione fotogra-
fica temporanea dedicata a Giulietta Masina.

La giornata dedicata al Museo Casa Frabboni si è conclusa 
la sera con “Risponde Giulietta”, omaggio a Giulietta Masina 
nel parco con il reading di Donatella Allegro, evento inserito 
nella stagione teatrale Agorà. n
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Nelle passate settimane a San Pietro in Casale le famiglie 
dei bambini e delle bambine nati lo scorso anno hanno 

ricevuto una lettera da parte dell’Amministrazione: un mes-
saggio di benvenuto che li invitava a recarsi in Biblioteca Ra-
gazzi per ritirare un libro in dono, scelto tra i titoli selezionati 
dal programma Nati per Leggere che promuove la lettura in 
famiglia fin dalla più tenera età. In Biblioteca, poi, i genitori 
hanno avuto modo di conoscere i servizi offerti e, volendo, 
iscrivere i piccoli.
L’iniziativa di San Pietro non è isolata in Unione: a Castel 
Maggiore la lettera ai nuovi nati con dono del kit Nati per 
leggere è una pratica consolidata da anni, tanto che alla cit-

Il benvenuto dei Comuni ai nuovi nati
Nei comuni dell’Unione ogni nuova nascita è salutata con un gesto di accoglienza nel segno della lettura

tà è stata di recente riconosciuta la qualifica di “Città che 
legge” (luglio 2020). A Bentivoglio e Pieve di Cento le bi-
blioteche accolgono i nuovi nati con un libro e un evento 
apposito. A Galliera la biblioteca attende i genitori e i loro 
bambini nei numerosi incontri di letture dedicati ai più 
piccoli e curati dalle lettrici volontarie Nati per Leggere, e 
analoghi incontri sono organizzati presso le altre bibliote-
che dell’Unione ad Argelato, Funo, Castello d’Argile e San 
Giorgio di Piano.
Per saperne di più basta recarsi in una delle tante bibliote-
che dell’Unione, San Pietro addirittura ne ha due, o consul-
tare le loro pagine Facebook… n

Si riparte! A novembre torna il festival di letteratura per 
l’infanzia e l’adolescenza, quest’anno alla sua 5a edizione

Il Festival di Letteratura per l’infanzia e l’adolescenza “Usci-
re dal Guscio” arriva alla quinta edizione e continua il suo 
percorso educativo e culturale rivolto alle scuole e alla cit-
tadinanza.
E’ un progetto promosso e finanziato da Unione Reno Gal-
liera, Regione Emilia Romagna , con il patrocinio di Città 
Metropolitana, in collaborazione con Associazione Genitori 
Rilassati APS.
L’educazione alle differenze, il contrasto agli stereotipi di 
genere, alla violenza sulle donne e a quella assistita, il ri-
spetto delle diversità rimangono gli obiettivi caratterizzanti 
il percorso educativo e culturale di Uscire dal Guscio.
Tutte le attività sono rivolte ai bambini/e della scuola per 
l’infanzia e primaria, alle ragazze/i della secondaria di pri-

Uscire dal guscio - Educare alle differenze: il festival di
letteratura per l’infanzia e l’adolescenza torna a novembre
Il programma delle iniziative

mo e secondo grado; al personale educativo e ai genitori.
Si articola in: laboratori e spettacoli teatrali, incontri e la-
boratori riflessivi con autori e autrici, incontri dedicati per i 
genitori. Una sezione specifica è pensata per la formazione 
degli insegnanti grazie al supporto di formatori/formatrici 
qualificati.
I libri, gli albi e i progetti editoriali dedicati rimangono al 
centro della scena per offrire opportunità di riflessione, su-
scitare emozioni e creare immaginari differenti.
Il Festival si svolgerà in modalità ibrida (in remoto e in pre-
senza) senza rinunciare alla sua vocazione comunitaria e re-
stituire alle bambine e ai bambini, alle ragazze e ragazzi, agli 
insegnanti e adulti il piacere di incontrarsi e stare assieme 
attorno ai libri e alle storie.
Aggiornamenti e informazioni sul sito dell’Unione Reno Gal-
liera e su www.usciredalguscio.it n

Presentata la nuova edizione della stagione teatrale Agorà. Il teatro diffuso nell’Unione Reno Galliera

Dopo la serata inaugurale che ha dato il via alla sesta edizione di 
Agorà, la stagione teatrale diffusa in otto comuni della Unione 
Reno Galliera, con lo spettacolo poetico e festoso Tombola in 
Piazza da e per Roberto Roversi, proseguono gli appuntamenti 
di Agorà. La programmazione ha fatto tappa nel giardino del Mu-
seo Casa Frabboni di San Pietro in Casale con il reading Rispon-
de Giulietta omaggio a Giulietta Masina, sabato 25 settembre 
alle ore 21. Il progetto, elaborato nell’ambito di Scintille di Me-
moria. Un anno con Giulietta Masina promosso da Comune di 
San Giorgio di Piano e Unione Reno Galliera, ha proposto un rea-
ding teatrale - accompagnato dalla fisarmonica di David Sarnelli, 
appositamente composto dall’attrice Donatella Allegro che ha 
dato voce alla straordinaria Giulietta Masina, attraverso le let-

tere originali di “Risponde Giulietta”, rubrica curata dalla attrice 
sul quotidiano La Stampa dal 1968. Il reading è stato preceduto 
dall’intervento di Vittorio Boarini - storico d’arte e di cinema e 
Antonella Mascio - Università di Bologna. 
Da settembre sono ricominciati anche i laboratori di Agorà. A 
partire da giovedì 30 settembre Anna Amadori conduce un la-
boratorio di lettura espressiva, Parlami di te, dedicato ai rac-
conti di Il Cuore delle donne di Maurizio Garuti. Il laboratorio, 
dieci incontri con partecipazione gratuita, si rivolge a un gruppo 
di donne di ogni età e provenienza e condurrà a uno spettacolo 
aperto al pubblico. 
Approfondimenti e programma della stagione Agorà on line:
www.stagioneagora.it
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Elenco fornitori dell’Unione Reno Galliera
A cosa serve e perché conviene iscriversi

La Centrale Unica di Committenza (C.U.C.) dell’Unione Reno 
Galliera opera dal 2013 per effettuare le gare di appalti di 

lavori pubblici, servizi e forniture per conto di numerosi co-
muni e per altri enti del territorio. Più precisamente, sono 16 
gli Enti per conto dei quali la Centrale Unica di Committenza 
dell’Unione Reno Galliera gestisce gare e appalti: la stessa Unio-
ne Reno Galliera e i suoi otto comuni (Argelato, Bentivoglio, 
Castello d’Argile, Castel Maggiore, Galliera, Pieve di Cento, 
San Giorgio di Piano e San Pietro in Casale), l’Unione Terre 
d’Acqua e i suoi quattro comuni (Anzola dell’Emilia, Calderara 
di Reno, Crevalcore, Sala Bolognese), l’ASP Pianura Est.
Come individuare gli operatori da invitare alle gare, e in base 
a quale principio? Salvo restando il criterio della rotazione degli 
inviti, i modi indicati dalla legge sono due: l’indagine di mercato 
o la consultazione di appositi elenchi. E’ per questa ragione che 
l’Unione ha istituito un proprio elenco di operatori economici 
cui attingere per l’affidamento di lavori, servizi e forniture sotto 
soglia.
Perché un operatore economico dovrebbe richiedere l’iscri-

zione nell’elenco dei fornitori della Reno Galliera? L’iscrizione 
conviene perché è l’unica possibilità che gli operatori hanno di 
essere invitati alle procedure negoziate di tutti gli Enti indicati 
sopra (tutte gestite dalla CUC), e perché aumenta le chance di 
essere individuati anche per gli affidamenti diretti (per i qua-
li non sussiste l’obbligo ma, sì, la possibilità - sovente sfruttata 
dagli Enti - di attingere all’elenco).
Come fare per essere inseriti nell’Elenco dei fornitori dell’U-
nione Reno Galliera? Per richiedere l’iscrizione nell’Elenco dei 
fornitori bisogna essere registrati al portale appalti dell’Unio-
ne: si tratta di operazioni che gli operatori possono fare in totale 
autonomia accedendo alla PIATTAFORMA per l’Iscrizione all’E-
lenco e per la gestione dei propri dati.
(N.B.: l’iscrizione è sempre aperta ma l’aggiornamento e la con-
seguente abilitazione dei nuovi iscritti avviene a giorni fissi: il 
quindicesimo e l’ultimo giorno di ogni mese, e se tali termini ca-
dono in giorno festivo, l’aggiornamento viene effettuato il primo 
giorno successivo non festivo).
Info: cucrg@renogalliera.it - tel. 051 8904 867 n

Nasce l’Agenda 2.0 per lo sviluppo sostenibile della Città metropolitana di Bologna: un nuovo strumento (il primo in 
Italia) per misurare la svolta green del territorio metropolitano con obiettivi e indicatori economici e sociali, che dalla 
dimensione della sola sostenibilità ambientale si allarga a quelle economiche e sociali. Per elaborare l’Agenda sono stati 
analizzati 26 obiettivi e 4 dimensioni principali (nazionale, regionale, Città metropolitana, Comune di Bologna e Unioni 
dei Comuni) con una valutazione che ne monitora l’andamento a medio termine (5 anni) e a lungo (10 anni). Lo scopo 
è definire il posizionamento della Città metropolitana e l’andamento, così da dare a cittadini e amministratori la possi-

bilità di individuare i punti su cui soffermarsi. Nel complesso il bilancio vede Bologna in una condizione invidiabile e di eccellenza - sottolinea 
Walter Vitali rappresentante di ASviS e Urban@it che ha curato l’Agenda  - però viviamo in un Paese che non è sulla strada della sostenibilità e 
questo lo subiamo. In particolare, il verdetto è buono sui settori socioeconomici: occupazione, giovani che non studiano e non lavorano, spesa 
per ricerca e sviluppo, disuguaglianza di reddito, titoli di studio e gap occupazionale di genere. Mentre i punti più critici riguardano il consumo 
di suolo (proprio per questo si è recentemente aperta una nuova stagione con la legge regionale e l’approvazione del PTM), la qualità dei corpi 
idrici di superficie e l’affollamento degli istituti di pena. L’Agenda - ha commentato durante la presentazione il sindaco metropolitano Virginio 
Merola  - conferma che Bologna è nelle migliori condizioni per recepire anche l’attuazione del Recovery plan perchè si è dotata di tutti gli stru-
menti adeguati e richiesti. Sarà inoltre uno strumento fondamentale per la gestione della transizione ecologica” 
Maggiori info su https://www.cittametropolitana.bo.it/agenda_sviluppo_sostenibile n

Contributi ai libri di testo A.S. 2021/2022
È ancora aperto il bando della Regione Emilia-Romagna per i benefici del diritto allo studio a.s 2020/2021: è possibile presentare domanda di 
borsa di studio e contributi libri di testo fino alle ore 18 del 26 ottobre 2021, solo online su https://scuola.er-go.it/ 
Attenzione: da quest’anno per accedere a ER.GO SCUOLA è necessario avere SPID (Sistema pubblico di identità digitale), CIE (Carta d’identità 
elettronica) o CNS (Carta nazionale dei servizi). Per ulteriori informazioni o per ricevere assistenza è possibile rivolgersi allo Sportello sociale e 
scolastico  dell’Unione Reno Galliera a San Pietro in Casale (sportello.sociale.sp@renogalliera.it - tel. 051 8904871). n
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Cara Martina Santandrea, ci hai fatto emozionare e ci hai 
reso fieri di te sulla pedana di Tokyo 2020 coronando i 

sacrifici e il sudore degli allenamenti di tutti questi anni con 
un bronzo che vale oro! Insieme alle Farfalle Azzurre hai 
portato un po’ di San Pietro in Casale sul podio olimpico. Sa-
bato 21 agosto ti abbiamo applaudito e abbracciato in Piaz-
za Martiri, con la comunità e il Sindaco Claudio Pezzoli che 
hanno voluto celebrare il tuo successo sportivo. L’evento ha 
coinvolto la cittadinanza e alcuni ospiti, tra cui Livia Ghet-
ti, prima insegnante di Martina ai tempi della Ginnastica 
Estense Putinati. Un pomeriggio di festa, tra foto e autogra-
fi, tutta dedicata alla nostra giovane campionessa. Ancora 
congratulazioni Farfalla, sei il nostro orgoglio! n

San Pietro in Casale abbraccia
Martina Santandrea
Sabato 21 agosto in Piazza Martiri, la giovane atleta olimpica è stata accolta dalla comunità

La festa in piazza Martiri per Martina Santandrea
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L’INGRESSO DI UN PAESE RISPECCHIA 
L’ACCOGLIENZA CHE OFFRIRÀ

Un importante passo per la nostra 
cittadinanza si sta compiendo: final-

mente la riqualificazione dei viali di via 
Galliera Sud partirà, portando con sé una 
nuova pista ciclabile e i percorsi pedonali 
completamente risistemati. Cosa rappre-
senta il viale d’ingresso di un paese? Den-
tro quella che potrebbe sembrare una 
semplice strada si nascondono tanti mo-
menti della quotidianità che costruisce il 
nostro paese. È il primo punto di contatto 
per chi abitualmente, per svariati moti-
vi, passa per San Pietro e questa riqua-
lificazione sarà utile per accogliere tutte 
queste persone. Ma è anche un punto 
di contatto tra noi stessi cittadini, che la 
mattina ci riversiamo su quella strada e 
che aspettiamo di vederla finalmente 
riqualificata per consentirci di percorrer-
la in sicurezza. Una sicurezza rilevante a 
tutto tondo: per chi il paese lo vive e lo 
percorre in bicicletta, perché sarà final-
mente realizzata la pista ciclopedonale 
che andrà a collegarsi a quella dell’Unio-
ne. Ma anche la sicurezza riferita ad un 
altro obiettivo fondamentale raggiunto 
da questo progetto, ovvero il superamen-
to delle barriere architettoniche attual-
mente presenti e il completo rifacimento 
della pavimentazione, in maniera tale da 
eliminare tutti gli ostacoli che impedivano 
di vivere il viale pienamente e in serenità 
sia alle persone con disabili sia ai genitori 
con passeggini e bambini piccoli. Infine, 
non da meno la sicurezza legata alle con-
dizioni compromesse di un’elevata per-
centuale di alberi degli attuali viali, che 
tramite questa riqualificazione verranno 
sostituiti con alberi adeguati al contesto 
urbano a causa degli stress che ogni gior-
no subiscono. Un nuovo viale che darà 
nuova vita al nostro paese è in arrivo. n

Andrea Neri
Capogruppo Progetto per San Pietro

Progetto per
San Pietro in Casale San Pietro in Testa L’altra San Pietro

CHISSÀ, CHISSÀ DOMANI..

Siamo ormai alla vigilia delle elezioni 
amministrative di Bologna! Noi San-

pierini non siamo chiamati al voto, ma 
questo non mi esime dall’esprimere la 
mia preoccupazione su quello che sarà 
l’esito delle votazioni.
Qualora dovesse diventare Matteo Le-
pore il nuovo Sindaco, ci sarà continu-
ità con la precedente amministrazione 
con uno spostamento ancora più a sini-
stra! Tutto questo avrà riflessi anche su 
tutti i Comuni della Provincia perchè in 
automatico il Sindaco della città Capo-
luogo diventa anche il Presidente della 
Provincia, con ciò che ne consegue.
Nella speranza che Bologna non di-
venti ancora più “rossa’’ di quanto già 
non sia, ne approfitto per augurarmi 
che il nostro Comune la smetta di se-
guire questa linea politica così rigida e 
schierata a sinistra iniziando magari a 
prendere in considerazione anche le 
minoranze, senza respingere a prescin-
dere le loro proposte solo perché di un 
partito diverso.
Si porta ad esempio la nostra proposta 
di realizzazione del Calisthenics Park 
(Consiglio Comunale del 22/07/2019), 
non presa in considerazione perché 
non rientrava nel loro programma elet-
torale, ed ora è stata copiata l’idea. 
Per questo ringraziamo tutte le azien-
de che grazie al loro contributo hanno 
permesso tale opera (con le scarse ri-
sorse del Comune non si sarebbe rea-
lizzata), ma si sappia che nessun parere 
è stato chiesto alla minoranza.
Il compito del nostro Gruppo è anche 
quello di dare suggerimenti e aiuti, se 
necessario, nell’interesse dei cittadini, 
se viene edotto con un congruo anti-
cipo e soprattutto se viene meno quel 
pregiudizio marcato tipico della mag-
gioranza che comunque avendo i nu-
meri approva ciò che vuole. n

Mazzanti Diego
Consigliere Capogruppo
SAN PIETRO in testa

MA IL COMUNE DICE CHE PERÒ
LA CITTÀ È MODERNA 

Che cosa sta accadendo al nostro 
paese? Questo è quello che si chie-

dono i cittadini perché si fa sempre più 
fatica a comprendere le ragioni per cui 
si sia dato il via a una “guerra” verso le 
piante più antiche e radicate del terri-
torio. Non può essere che tutte queste 
piante siano diventate in un breve las-
so di tempo, pericolose; non può es-
sere che ogni qualvolta parta qualche 
cantiere le piante in prossimità si riveli-
no malate. Invece abbiamo progetti in 
cui tanta alberatura sarà estirpata o è 
già stata estirpata, privando il territorio 
di numerose piante assai sviluppate e 
sostituendole con “ramoscelli” che po-
tranno vedere cresciuti solo le genera-
zioni future. Parco scuola Calvino, stra-
da Via Borsellino, chiedo: cosa hanno 
fatto di male i pioppi cipressini per es-
sere sempre ai primi posti della “black 
list” dell’ufficio ambiente? Nessuno di 
noi vuole essere il soggetto che met-
te a rischio la popolazione lasciando a 
tutti i costi piante malate e pericolose 
ma non possiamo neanche acconsen-
tire che la società tra cui soci vi è il co-
mune stesso, sia la sola che dà l’ok agli 
abbattimenti. Inoltre perché non viene 
mai interpellata pubblicamente la cit-
tadinanza? Perché non si risponde alle 
loro istanze? Mentre scrivo, si sta vol-
gendo una sessione ONU in cui l’am-
biente è al primo posto della discus-
sione. I cambiamenti climatici di cui 
vediamo gli effetti sono conseguenza 
anche degli abbattimenti degli alberi. 
Pur riconoscendo il grande valore alla 
fascia boscata di recente attuazione, 
non possiamo aspettare i lunghi tempi 
della sua crescita, abbiamo il dovere di 
dare adesso a tutti i cittadini un buon 
clima per vivere il nostro paese. Abbat-
tendo decine e decine di pianta non lo 
facciamo di sicuro. n

Renato Rizz
capogruppo L’Altra San Pietro
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Questo nuovo progetto nasce dalla volontà dell’ADS Veni 
Basket di offrire a bambini/ragazzi/adulti con disabilità 

fisiche o mentali un’opportunità per socializzare fra loro at-
traverso lo strumento della palla ed il gioco del basket. Si 
intende inoltre proporre opportunità di sport integrato, at-
traverso allenamenti a cui possono partecipare insieme per-
sone con e senza disabilità, vivendo esperienze positive di 
conoscenza e sperimentazione diretta e reale della disabilità 
e della diversità, attraverso un’occasione comune, il basket 
ed in particolare attraverso la sperimentazione del Baskin. 
Il Baskin è una nuova attività sportiva che si ispira al basket 
ma ha caratteristiche particolari ed innovative. Un regola-
mento, composto da 10 regole, ne governa il gioco confe-
rendogli caratteristiche incredibilmente ricche di dinamicità 
e imprevedibilità. Questo nuovo sport è stato pensato per 
permettere a giovani con e senza disabilità di giocare nella 
stessa squadra (composta sia da ragazzi che da ragazze). In 
effetti, il Baskin permette la partecipazione attiva di gioca-

Baskin, il basket è inclusivo per tutti
Il corso organizzato dalla Veni basket è rivolto a ragazze e ragazzi con disabilità, di tutte le età

tori con qualsiasi tipo di disabilità che consenta il tiro in un 
canestro. Si mette così in discussione la rigida struttura degli 
sport ufficiali e questa proposta, se effettuata nella scuola, 
diventa un laboratorio di società. 10 regole valorizzano il 
contributo di ogni ragazzo/a all’interno della squadra: il suc-
cesso comune infatti dipende realmente da tutti. Quest’a-
dattamento, che personalizza la responsabilità di ogni gioca-
tore durante la partita, permette di superare positivamente 
la tendenza spontanea ad un atteggiamento «assistenziale» 
a volte presente nelle proposte di attività fisiche per persone 
disabili Anche i ragazzi senza disabilità beneficiano di questo 
percorso. Nel Baskin imparano ad inserirsi e ad organizzare 
un gruppo che conta al suo interno gradi di abilità differenti, 
dovendo così sviluppare nuove capacità di comunicazione, 
mettendo in gioco la propria creatività e instaurando relazio-
ni affettive anche molto intense. Inoltre la condivisione degli 
obiettivi sportivi coi ragazzi disabili permette loro di apprez-
zare le ricchezze e le capacità che la diversità porta con sé. n

Gruppo Parchi, il resoconto delle attività

Un altro anno è passato e fanno 11 di attività del gruppo par-
chi. Lo scorso anno Giuliano Neri ci ha lasciati ma vogliamo ri-
cordarlo ancora una volta per il prezioso contributo. Venendo 
al resoconto annuale, nel 2021, anno difficile anche psicologi-
camente per gli effetti della pandemia, possiamo elencare i 
seguenti interventi di manutenzione sul territorio: 
l Scuole di Maccaretolo: carteggiatura e riverniciatura di tavoli 
e panche del giardino, sostituzione di alcune assi ammalorate 
della casina;
l Scuole di Poggetto: carteggiatura e riverniciatura di tavoli e 
le panche del giardino e i gazebo, con la messa in sicurezza di 
questi ultimi;
l Parco Frabboni: risanata e riverniciata la pedanatura esterna 
dell’emeroteca oltre alla manutenzione delle piante eseguita 
direttamente da Gianni Mezzetti. 
A questo si aggiungono le riparazioni, la carteggiatura e la ri-
verniciatura delle panchine di fronte alla Posta, di quelle site in 
via XXIV Maggio, di quelle presenti nel parco accanto alla scuo-

la materna Calvino e delle due poste vicino alle lapidi dei cadu-
ti partigiani all’interno del cimitero. Cogliamo l’occasione per 
ringraziare il Consiglio Comunale che con apposita delibera 
ha permesso l’acquisto di un piccolo gruppo elettrogeno che 
ha agevolato notevolmente alcuni interventi evitando di sten-
dere decine di metri di cavi elettrici. Siamo infine contenti di 
aderire al progetto dell’Associazione “L’Albero dei Tulipani” che 
ha dato vita ad una porzione di parco in Via Borsellino piantan-
do 20 alberelli per costituire un percorso didattico rivolto agli 
alunni delle scuole primarie affinchè acquisiscano sensibilità 
e rispetto verso la natura. Rinnoviamo anche l’invito a chi ha 
a cuore il verde pubblico di unirsi al gruppo, avendone ovvia-
mente la possibilità, perché un Comune è vivo solo se i propri 
cittadini si sentono coinvolti nonchè responsabili del decoro e 
del rispetto delle strutture messe a disposizione. 
Un saluto a tutti da Manuela Venturoli, Gianni Mezzetti, Mau-
ro Marchesi, Paolo Cenacchi e un caloroso augurio di un 2022 
proficuo e sereno. n
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Carissimi Lettori, in questo numero vogliamo aggiornarvi 
sull’evoluzione dei Progetti in corso dell’Associazione L’Al-

bero dei Tulipani”, che ha sede presso il Centro Faccioli di S. 
Pietro in Casale. L’anno scorso abbiamo lavorato al Progetto 
di Arte Terapia, rivolto ai ragazzi della Scuola Professionale 
Futura di S. Pietro in Casale, i quali hanno svolto degli incon-
tri in laboratorio con la finalità di accedere all’ambito dell’e-
mozione con l’Arte e che si è concluso con la realizzazione di 
un Murales nel sottopasso di Via Pescerelli. I ragazzi hanno 
affrontato le tematiche dell’adolescenza, epoca della vita in 
cui si è alla ricerca della realizzazione del sé e si deve costru-
ire una propria identità oltre che inserirsi nel contesto socia-
le. Quest’anno abbiamo voluto concludere questo progetto 
con una seconda parte, che ha visto coinvolte donne over 
65, che a loro volta sono state adolescenti e poi madri e 
nonne, che hanno svolto anch’esse degli incontri in aula per 
dare una risposta alle tematiche sollevate dagli adolescenti.
Tutte hanno avuto un sentire comune: “ESSERE PRESENTI” 
è stata la risposta; far si che sia il proprio “fare” ad essere 
atto educativo e non il proprio “dire”. Pertanto entro la fine 
dell’anno verrà realizzato un secondo Murales accanto al 
primo e nel quale vi sarà rappresentata l’unione fra il mon-

L’Albero dei Tulipani,
l’impegno sul territorio raddoppia
Due nuovi progetti pensati per sensibilizzare ai temi sociali e ambientali

do degli adolescenti e quello degli adulti. Il secondo Proget-
to che concluderemo entro la fine dell’anno è “Coltiviamo il 
Futuro”, che prevede la realizzazione in un’area verde pree-
sistente a S. Pietro in Casale e adiacente al Parco Di Matteo, 
di un GIARDINO BOTANICO. Metteremo a dimora delle pian-
tine concesse dalla Regione tipiche del nostro territorio e in 
via di estinzione. Siete tutti inviatati il 16 ottobre a mettere 
a dimora la Vostra piantina (per prenotarsi telefonare 339-
4667028 o scrivere a info@associazionealberodeitulipani.
com) o semplicemente per assistere alla realizzazione del 
giardino e alla sua inaugurazione. Vi aspettiamo con i vostri 
figli e nipoti per costruire insieme questo Giardino, che cre-
sceremo nel tempo per poi consegnarlo proprio ai bambini 
e giovani di oggi e che saranno gli adulti di domani. All’in-
terno dell’area il prossimo anno verrà realizzato un percorso 
didattico volto a sensibilizzare migliorare la comprensione 
sulla biodiversità da parte di tutta la collettività e rivolto an-
che agli alunni delle scuole in particolare dell’Unione Reno 
Galliera. Per informazioni telefonare a 339-4667028
www.associazionealberodeitulipani.com n
Il Presidente
Gina Gelorma Belmonte

Un nuovo centenario a San Pietro in Casale

Lo scorso 8 settembre il Sindaco Claudio Pezzoli ha festeggiato il centesimo compleanno 
di Francesco Trentini, nostro concittadino che ha raggiunto un traguardo importantissi-
mo della vita.
Il primo cittadino ha fatto visita al neo centenario, portando gli auguri della comunità e 
dell’amministrazione e donando a Francesco una pergamena celebrativa.
“Nella sua vita ha attraversato vicende tristi e felici di un secolo della nostra storia - si 
legge nel messaggi consegnato a Francesco Trentini - ha vissuto anni in cui erano richieste 
fatiche e sacrifici e per vivere e crescere dignitosamente la sua famiglia. Esempio insosti-
tuibile per i nostri giovani, testimone e prezioso patrimonio di tradizioni e valori culturali 
alla base della nostra comunità di cui fare tesoro”.
Ancora auguri Francesco! n
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Il 13 settembre è iniziato l’anno forma-
tivo presso la sede di San Pietro Casa-

le di Futura. Nell’istituto di via Benelli 
hanno preso il via le lezioni dei corsi del 
sistema IeFP, con circa un centinaio di 
allievi dai 15 ai 18 anni, nell’ambito elet-
trico e dell’autoriparazione. Durante 
l’anno la sede ospiterà anche altre atti-
vità didattiche, con corsi di varia natura, 
sempre volti ad innalzare le competen-
ze ed agevolare un ingresso qualificato 
nel mondo del lavoro. “Per migliorare 
la qualità della formazione erogata - di-
chiara Fabio D’Ippolito, Direttore Ope-
rativo di Futura - abbiamo il piacere di 
inaugurare un nuovo laboratorio di 
informatica, dotato di 21 postazioni di 
lavoro con computer di ultima genera-
zione e monitor multimediali da 24 pol-

Nuovo laboratorio informatico presso Futura
Inaugurata la nuova aula multimediale al servizio dei corsi del sistema IeFP

lici: le nuove attrezzature consentiran-
no agli allievi e alle allieve di utilizzare 
le più recenti versioni dei software tec-
nici, come programmi di disegno CAD 
e programmazione PLC, e rimanere al 
passo con la continua evoluzione digi-
tale.” È stata inoltre installata una Smart 
TV da 75 pollici per sostituire il classico 
videoproiettore: i vantaggi saranno una 
migliore qualità delle immagini, e una 
migliore fruizione dei contenuti multi-
mediali, che ricoprono un ruolo sempre 
più importante nella didattica attuale. 
L’investimento in nuove tecnologie ri-
sponde alle indicazioni contenute nel 
“Patto per il lavoro e per il clima” recen-
temente sottoscritto dalla Regione Emi-
lia-Romagna con tutte le parti sociali. Il 
laboratorio è stato inaugurato oggi alla 

presenza del sindaco di San Pietro in Ca-
sale, Claudio Pezzoli e, per Futura, Vale-
rio Vignoli, amministratore unico, Fabio 
D’Ippolito, Elena Vignocchi (responsabi-
le Area IeFP) e tutto lo staff della sede 
di San Pietro in Casale. “L’investimento 
realizzato sulla nostra sede del centro 
di formazione professionale testimonia 
l’impegno e la volontà di offrire sempre 
adeguata e al passo con le esigenze del 
mondo del lavoro - afferma il Sindaco 
Claudio Pezzoli - in questo modo si va 
incontro anche ai giovani e alle loro 
necessità, formandoli attraverso stru-
menti che possano dare un futuro im-
mediato grazie al supporto di tecnolo-
gie all’avanguardia. Siamo orgogliosi di 
avere una realtà del genere sul nostro 
territorio”. n
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Un nuovo parco in via Roma 
Una nuova area attrezzata con giochi per bambini e attrezzi sportivi

Nell’area residenziale di via Roma è 
nato un nuovo parco multifunzio-

ne, con un’area giochi per i più piccoli 
e una parte attrezzata dedicata ai più 
sportivi con un attrezzo specifico per la 
calisthenics.
Un progetto fortemente voluto dall’Am-

ministrazione, intenzionata a fornire 
quell’area del paese di un nuovo parco 
che potesse andare incontro alle esi-
genze e alle richieste dei residenti e di 
tutta la comunità.
Un’opera che è stato possibile realizza-
re grazie al contributo di una serie di 

aziende locali, oltre 25 realtà imprendi-
toriali e industriali del territorio tra cui 
anche la Pro Loco, che hanno creduto 
in questa visione, mettendosi in gioco 
e offrendo alla comunità di San Pietro 
in Casale il loro impegno concreto in 
fatto di responsabilità sociale. n




